
Ecole Claude Nicolas Ledoux – SAINT VIT
CONSEIL D'ECOLE n°2

le 25 mars 2025

Présents     :  
- pour la Mairie : 
M. Nicolin, adjoint aux affaires scolaires, Mme Hurter, cheffe du service Affaires scolaires
- DDEN     :   Mme Catherine Saulnier
- pour les Représentants de Parents d'élèves : 
Mme Limousin (Titulaire, PS-MS), Mme Carisey (Titulaire, MS-GS), Mme Sugny (Titulaire CE2-

CM1), Mme Pasquier (Titulaire CM1-CM2), M. Gaiffe, M. Hedin et M. Régnier (Suppléants)

- pour les enseignants : 
Mme Chi (PS-MS), Mme Feuvier-Etevenard (MS-GS), Mme Grivet (GS-CP), Mme Bettinelli (CE1-

CE2), Mme Bonnin (CM1-CM2), Mme Le Gorrec (CM1-CM2 et directrice)

-  invités     :   Mme  Auger  (ATSEM),  M.  Nicolin  (directeur  adjoint  des  Francas)  et  Mme  Marion
(animatrice référente des Francas)

Excusés : Mme Guillemin, Inspectrice de l’Éducation Nationale en charge de la circonscription de
Besançon 4 ;  M. Routhier, Maire de Saint-Vit,  M.  Morel, Directeur général des services,  Mme Di
Sabatino,  enseignante  en  CE2-CM1,  Mme Cuccureddu,  enseignante  en  CE1-CE2,  M.  Iskandar,
représentant de parents d’élèves.

ORDRE DU JOUR:

1°) Présentation des effectifs

2°) Bilan de milieu d’année sur l’accueil périscolaire

3°) Sécurité à l'école : exercices entrant dans le cadre du PPMS

4°) Résultats d’école aux évaluations nationales

5°) Vie de l'école : Différents projets passés (et à venir)

6°) Projection sur la prochaine rentrée : fusion des écoles, nouveau groupe scolaire, horaires

7°) Quelques mots des Petits Ouistitis

8°) Questions diverses

Début de séance 18h05

Pas de secrétaire de séance
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RELEVE DE CONCLUSIONS
1°) Présentation des effectifs 

Les effectifs sont stables depuis les vacances de la Toussaint. Une élève de petite section a quitté
l'école fin septembre. Un élève de CM2 est présent en classe de CM1-CM2 avec un emploi du temps
aménagé car il est également scolarisé au DITEP de Saint-Vit.

NIVEAU EFFECTIF
EFFECTIF PAR

CLASSE

EFFECTIF
MATERNELLE /
ÉLÉMENTAIRE

TOTAL

PS 20
26

MATERNELLE :

53

132 + 1

MS 15
6

9
23

GS 18
14

4
24

CP 20

ÉLÉMENTAIRE :

79 + 1

CE1 12
20

CE2 18
8

10
20

CM1 15
10

5
19+1

CM2 14 + 1

2°)   Bilan   de milieu d’année sur l’accueil périscolaire  

Les matins, les Francas accueillent en moyenne chaque jour 29 élèves, avec des pics à 35. Au
moins 49 élèves de maternelle de l'école ont fréquenté au moins une fois le périscolaire le matin
depuis la rentrée, ce qui représente 92% de l'effectif de maternelle.
Le midi, en moyenne chaque jour, ce sont 24 élèves de maternelle (avec des pics à 29) et 51 élèves

d'élémentaire (avec des pics à 58) qui mangent à la cantine.
Le soir, une moyenne de 38 élèves est accueillie chaque jour.
Sur 132 élèves scolarisés à l'école Ledoux,  99 ont  fréquenté au moins une fois  le périscolaire

depuis le mois de septembre, ce qui représente les trois quarts de l'effectif de l'école.
Depuis le 10 mars, une nouvelle secrétaire a pris ses fonctions.
Les soirs de janvier et février, les élèves ont pu participer à des ateliers de construction de jeux de

société, fabrication d'histoires interactives et scrapbooking.
En mars et avril, les ateliers étaient : danse le lundi, loto le mardi et ateliers culinaires le jeudi.
Ces ateliers ont lieu de 17h à 18h sur inscription.
Sur les différents sites, des  espaces d'autorégulation ont été mis en place pour permettre aux

élèves  de  s'isoler,  gérer  leurs  pensées,  leur  comportement  et  leurs  émotions.  Ce sont  des sas
émotionnels dans lesquels les enfants peuvent trouver des casques anti-bruit et des jeux sensoriels
et relaxants.
Suite à la réception de messages de parents se plaignant de payer le repas de leur enfant même

lorsque  celui-ci  est  absent  suite  à  l'absence  de  son  enseignante  (non  remplacée),  les  Francas
rappellent aux parents que leur service de restauration reste ouvert et que les élèves peuvent
fréquenter la cantine même s'ils ne viennent pas à l'école.  L'annulation d'un repas ne peut

2



être prise en compte que si elle est faite au moins 48h à l'avance.
Les Francas participeront comme chaque année à la fête de l'enfance qui aura lieu le samedi 17

mai de 14h à 18h au gymnase Vautrot.

3°)   Sécurité à l'école : exercices entrant dans le cadre du PPMS  
Deux exercices ont eu lieu depuis le dernier conseil d'école :
✔ Exercice national de confinement en cas d'attentat intrusion   le 2 décembre, en présence de M.

Nicolin. Il a duré environ 22 minutes. La sonnerie du nouveau système d'alerte mis en place l'année
dernière n'est pas encore bien identifiée par tous, ce qui fait qu'une classe a commencé à évacuer
l'école comme pour un incendie alors qu'il fallait se confiner. Deux classes étaient en récréation et il a
fallu les faire rentrer en urgence. Une classe faisait un atelier cuisine et une ATSEM a voulu contrôler
la cuissson des biscuits. Elle est sortie de la classe alors que c'était interdit, puis s'est retoruvée
coincée à l'extérieur de la classe car  elle  ne pouvait  plus y pénétrer.  Enfin,  une classe a voulu
terminer plus rapidement l'exercice et a autorisé les élèves à sortir dans le hall avant la fin de l'alerte.
En dehors de ça, tout s'est très bien passé : les élèves étaient calmes, il n'y avait pas de bruit, les
portes étaient fermées à clé, les lumières éteintes.
✔ Exercice local     d'évacuation en cas de tremblement de terre   le 7 janvier. Il a duré environ 10

minutes, en présence de la police municipale. Tout s'est bien passé. Il pourrait être intéressant de
choisir un scénario lors de cet exercice car les effets du tremblement de terre sur les infrastructures
et l'arrivée des secours ne seront pas les mêmes en fonction de l'intensité de la secousse.
Deux exercices restent à faire:

• Un exercice de confinement en cas de danger grave et imminent : il aura lieu le 3 avril, 
• Un exercice local d'évacuation en cas d’incendie : il aura lieu à l'improviste au mois de mars.

4°) Résultats d’école aux évaluations nationales

Les services de l'éducation nationale mettent désormais à disposition des résultats par niveau dans
les différentes compétences évaluées en mathématiques et français. Les résultats de l'école peuvent
être  comparés  aux  résultats  obtenus  au  niveau  national  (toutes  écoles  confondues),  au  niveau
national hors éducation prioritaire et au niveau de la circonscription. Les graphiques comparés pour
les CE1, CE2, CM1, CM2 et 6ème issus de l'école Ledoux sont projetés successivement au tableau
et reproduits ci-après.

Les  graphiques  montrent  le  pourcentage  de  chaque  cohorte  d'élèves  ayant  une  maitrise
satisfaisante  de chaque  compétence évaluée.  Compte-tenu  du faible  effectif  de  chaque  cohorte
(entre 12 et 18 élèves par niveau), les résultats sont à prendre avec prudence car un seul élève en
difficulté par groupe entraine déjà une variation de ce pourcentage comprise entre 5 et 8%.
De  façon  globale,  on  observe  que  le  pourcentage  d'élèves  de  l'école  ayant  une  maitrise

satisfaisante des compétences évaluées est supérieur ou en cohérence avec ces pourcentages au
niveau national. Pour certaines compétences, on observe de moins bons résultats. C'est le cas en
CM1 pour "lire à voix haute un texte" et "mémoriser des faits numériques". Cela indique une plus
grande proportion d'élèves en difficulté dans les exercices proposés. On observe que ces écarts se
réduisent voire s'annulent pour ces mêmes compétences pour les élèves de CM2.
Enfin, on observe qu'en 6ème, à part pour l'orthographe et la grammaire, une grande proportion des

élèves issus de l'école Ledoux a une maitrise satisfaisante des compétences évaluées.
Les évaluations montrent donc des résultats globalement satisfaisant des élèves de l'école.
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5°)   Vie de l'école : Différents projets passés (et à venir)  

Projets culturels

✔ Les Petits Ouistitis ont offert à toute l'école un spectacle pour Noël, à la salle des fêtes de
Saint-Vit. Il s'agissait d'un spectacle de magie qui a mis le feu à la salle, en faisant participer
de nombreux élèves sur scène.

✔ Les classes de CE2-CM1 et CM1-CM2 ont participé comme l'année dernière au concours
national des Petits Champions de la Lecture. Le jury, composé de M. Nicolin, Mme Saulnier,
Mme Hurter et  Eva Barsanti (animatrice de la médiathèque) a sélectionné le 21 janvier, les
trois garçons et les trois filles de CM1 et CM2 qui avaient le mieux lu à voix haute un passage
de 3 minutes extrait d'un roman qu'ils avaient choisi : Manon Saulnier, Léna Tim, Jade Beaud-
Péquignot, Marcel Louis, Gabin Louis et Jules Toupance. Les deux premiers, Jade et Jules,
ont  ensuite  participé à l'une des finales départementales,  le  mercredi  19 mars à Ornans.
Aucun des deux n'a remporté cette finale, même si tous les deux ont extrêmement bien lu, la
concurrence était rude ! Mme Le Gorrec souligne tout particulièrement la prouesse de Léna
Tim, 2ème au niveau de l'école, qui a fait une très bonne lecture lors de la finale école, malgré
ses difficultés liées à un trouble du langage écrit.

✔ Les classes de maternelle et  GS-CP ont  assisté  à un spectacle aux Forges de Fraisans,
respectivement "Rivères "et "Rosalune".

✔ La classe de CE1-CE2 a assisté à un concert de l'orchestre Victor Hugo au théâtre Ledoux :
"Mayas"

✔ Les élèves d'élémentaire proposent aux autres classes des lectures d'albums. Chaque classe
s'est  vu  attribuer  une  période  de  l'année  pour  répartir  les  interventions  sur  l'année.  Ces
lectures sont  très appréciées de tous,  les grands qui  retournent  lire  dans la classe d'une
ancienne maitresse, et les petits qui aiment écouter leurs camarades. Cette activité donne du
sens à la lecture à haute voix.

✔ Deux chorales coexistent à l'école : une en maternelle et une en élémentaire. Les classes de
maternelle  ont  déjà  présenté  un petit  spectacle  en janvier.  Le hall  d'entrée  était  bondé,
comme l'année dernière.
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✔ Les classes de maternelle organisent un "ciné des petits" la veille de chaque vacances pour
projeter des courts métrages aux élèves, issus d'un DVD acheté l'année dernière. Ces courts
métrages sont  les mêmes que ceux qui  peuvent  être  projetés au théâtre  de l'Espace de
Besançon.

✔ Toute l'école a une nouvelle fois participé à la grande lessive, sur le thème "Un papier, des
papiers, vos papiers".

Projets sportifs

• Les CE2-CM1 et CM1-CM2 ont suivi un  cycle complet de natation (7 à 8 séances) à la
piscine Croppet.

• Les élèves de maternelle  suivi  un  cycle  cirque de 3  séances avec la  compagnie  Passe-
Muraille.

• Les élèves de CE2, CM1 et CM2 ont participé à deux rencontres sportives avec les élèves de
la même classe d'âge de Jouffroy d'Abbans, afin de commencer à tisser des liens en vue de la
fusion des deux écoles. Les rencontres ont été organisées par Hervé Maigrot et Catherine
Hurter au gymnase de Saint-Vit et ont été très réussies.

Projets thématiques

✔ Le défilé de Carnaval s'est fait sous un beau soleil, en présence de nombreux parents qui ont
pu accompagner le cortège sur le chemin. Le défilé à l'extérieur s'est poursuivi par un défilé
dans la cour de l'école, à la manière des défilés de haute couture. Cela a permis à tous les
élèves de montrer leur costume aux autres. Enfants et adultes se sont bien amusés à se
déguiser !

✔ Un agent de la SNCF est intervenu dans les classes de  CE2-CM1 et CM1-CM2 pour les
préparer au voyage en train qui les attend.

D’ici la fin de l’année, d'autres projets devraient encore se concrétiser :
• D’autres sorties : spectacle à la Rodia pour les CE1-CE2, spectacle aux Forges de Fraisans

pour les CE2-CM1 et CM1-CM2, sortie (à la ferme?) pour les maternelles, sorties kayak et
vélo pour les CE2, CM1 et CM2

• un cycle tennis pour les MS, GS et CP
• Nettoyons la nature avec la ville de Saint-Vit
• Une rencontre sportive entre les CP et CE1 de Ledoux et Jouffroy d'Abbans
• Deux spectacles de chorale : maternelle et élémentaire
• et la classe découverte à Saint-Pierre-de-Quiberon du 6 au 12 avril pour les CE2, CM1 et CM2

6°) Projection sur la prochaine rentrée     : fusion des écoles, nouveau groupe scolaire, horaires   

Les horaires du futur groupe scolaire des Prés Verts ont été décidés : ce seront les mêmes horaires
que l'école Ledoux actuellement, ce qui décale les horaires de Jouffroy d'Abbans de 15min. Les deux
heures de pause méridienne présentent l'intérêt d'offrir une vraie pause aux élèves et suffisamment
de temps aux parents et nourrices qui accueillent des enfants à la maison. Cela permet également à
la Mairie d'obtenir une subvention de la CAF plus en adéquation avec le temps réel d'accueil des
enfants.
Les travaux avancent : les travaux de géothermie sont terminés. Les dalles sont déjà coulées côté
éléméntaire pour le chaufage au sol. La partie élémentaire est bien avancée, mais les travaux ont
pris du retard côté maternelle à cause de l'ossature bois. 
Il  a été décidé que les 5 classes de maternelle démarreraient  l'année scolaire dans les classes
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actuelles de l'école Ledoux, pour déménager dans les nouveaux locaux des Prés Verts à la rentrée
des vacances de la Toussaint. Ainsi, les mois de septembre et octobre devraient  permettre la fin des
travaux côté maternelle. La rentrée se fera pour les élèves d'élémentaire dans le nouveau bâtiment
du groupe scolaire. Les parties restauration et accueil  périscolaire seront également terminées à
cette date.
Un sondage a été soumis aux parents de l'école Jouffroy d'Abbans pour recenser leurs besoins en
accueil périscolaire et dimensionner les trajets en bus.
Le samedi 10 mai à 10h, les représentants de parents d'élèves élus sont invités à venir visiter
le chantier de l'école. Les autres parents d'élèves seront invités à une autre date à définir.
Les horaires de l'école étant dérogatoires à la semaine des 4 jours et demi, ils doivent être soumis au
vote des conseils d'école des deux écoles. Mme Le Gorrec propose que le troisième conseil d'école
réunisse les deux conseils et  se fasse en commun. Cette  proposition va être soumise à l'école
Jouffroy d'Abbans.

7°) Quelques mots des Petits Ouistitis

Mme Carisey prend ensuite la parole pour l'association des Petits Ouistitis.
Deux ventes ont été organisées depuis le dernier conseil d'école : une vente de chocolats à Noël

et une vente de fromages en février.
Le  marché de Noël s'est tenu en fin d'année et a attiré beaucoup de monde, dans une bonne

ambiance.
Un Carnaval a été organisé pour la deuxième fois avec les associations de parents d'élèves des

trois écoles de Saint-Vit. Il s'est tenu un samedi après-midi et jusqu'à tard le soir à la salle des fêtes
de Saint-Vit. Il a attiré beaucoup de monde et les retours sont très positifs.
L'association a également aidé à l'organisation d'une vente de crêpes à Super U un samedi après-

midi et d'une vente de pizzas à l'école, dont les bénéfices ont entièrement été reversés au profit de
la classe découverte. Les deux opérations ont rapporté environ 1200 euros.
En prévision de la fusion des écoles, les associations de parents d'élèves de Jouffroy d'Abbans et

Ledoux ont prévu de se rencontrer en mai pour définir les modalités de fusion pour elles aussi.
Enfin, la kermesse va bientôt s'organiser et devrait avoir lieu le 24 juin.

8°) Questions diverses

En l'absence de questions diverses,  Mme Le Gorrec remercie les parents qui accompagnent les
classes lors des sorties, l'association des Petits Oustitis qui finance de nombreux projets et bien sûr,
la  Mairie  qui  (entre  autres)  met  à  disposition  un  animateur  sportif,  un  bus,  un  chauffeur  et
subventionne la coopérative scolaire.
Elle  conclut  en  remerciant  également  tous  les  parents  d’élèves  qui  gardent  leurs  enfants  à  la

maison lorsqu’une enseignante est absente et non remplacée.

Fin de séance à 19h45.

Compte rendu rédigé par Mme Le Gorrec
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